

MELATIH BACAAN DOA SEHARI-HARI PADA REMAJA DIRT 007/04 ULUJAMI, PESANGGRAHAN, JAKARTA SELATAN)

Andi Fauzi^{1,*}, Dede Nuryadin², Ahmad Fadilah³

^{1,2}Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jln. KH. Ahmad Dahlan, Cirendeui, Kecamatan Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

³Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jln. KH. Ahmad Dahlan, Cirendeui, Kecamatan Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

*Email : fauziandi2@gmail.com

ABSTRAK

Doa sehari-hari merupakan salah satu hal kecil yang mungkin banyak sebagian orang yang mengabaikannya padahal sebenarnya sangat besar manfaatnya untuk kita semua jika kita ingin melakukan segala aktivitas. Dengan menghafal dan menggunakannya dalam keseharian kita adalah bentuk dari pengamalan doa sehari-hari tersebut. Membaca doa sebelum melakukan aktivitas apapun merupakan wujud syukur dan permohonan kita kepada Allah SWT, agar kita senantiasa diberikan keberkahan dalam setiap aktivitas kita. Program kelompok kecil 73 dalam mengimplementasikan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Muhammadiyah Jakarta (UMJ) memberikan pelatihan membaca doa sehari-hari dengan sasarannya yaitu remaja, dengan tujuan agar para remaja dapat membiasakan diri untuk selalu menggunakan doa sehari-hari dalam melakukan aktivitas apapun. Kegiatan ini bermitra dengan RT setempat yaitu RT 007/04 di Ulujami, Pesanggrahan, Jakarta Selatan, DKI Jakarta.

Kata kunci: Doa, Aktivitas, Remaja

ABSTRACT

Daily prayer is one of the small things that many people may overlook when in fact it is very useful for all of us if we want to do all the activities. By memorizing and using it in our daily life is a form of practicing daily prayer. Reading a prayer before doing any activity is a form of gratitude and our request to Allah SWT, so that we are always given blessings in each of our activities. The small group program 73 in implementing Real Work Lectures (KKN) Universitas Muhammadiyah Jakarta (UMJ) provides training to read daily prayers with the target being teenagers, with the aim that teenagers can get used to always using daily prayer in doing any activity. This activity is in partnership with the local RT, namely RT 007/04 in Ulujami, Pesanggrahan, South Jakarta, DKI Jakarta.

Keywords: Prayer, Activity, Teenagers

1. PENDAHULUAN

Program Kuliah Kerja Nyata merupakan mata kuliah intrakurikuler yang wajib ditempuh oleh mahasiswa pada tiap-tiap program studi jenjang S-1. Kegiatan KKN ini didasari pada Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional pada Pasal 20 Ayat 2 dinyatakan bahwa: "Perguruan tinggi berkewajiban menyelenggarakan pendidikan, penelitian, dan pengabdian masyarakat". Begitu pula pada Pasal 24 Ayat 2 disebutkan: "Perguruan tinggi memiliki otonomi untuk mengelola sendiri lembaga sebagai pusat penyelenggaraan pendidikan tinggi, penelitian ilmiah dan pengabdian kepada masyarakat" (UU RI).

KKN UMJ merupakan bentuk pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh mahasiswa secara interdisipliner, institusional, dan kemitraan sebagai salah satu wujud dari Catur Dharma perguruan tinggi. KKN UMJ merupakan bagian dari proses pembelajaran mahasiswa berbasis pada Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM) melalui berbagai kegiatan langsung ditengah-tengah masyarakat, dan mahasiswa berupaya untuk menjadi bagian dari masyarakat serta secara aktif dan kreatif terlibat dalam dinamika yang terjadi di masyarakat. Keterlibatan mahasiswa bukan saja sebagai kesempatan mahasiswa belajar dari masyarakat, namun juga memberi pengaruh positif dan aktif terhadap pengembangan masyarakat, sehingga memberi warna baru dalam pembangunan masyarakat secara positif.

KKN UMJ sebagai salah satu wahana pengabdian kepada masyarakat, pelaksanaannya terlebih dahulu harus dilakukan kajian secara cermat sebelum menentukan berbagai program yang akan dilaksanakan. Semua kegiatan yang dilakukan harus berdasarkan hasil observasi riil dilapangan dan kajianan kritis sehingga kegiatan yang dilakukan dapat dipertanggungjawabkan secara akademis dan sosial. KKN UMJ lebih menekankan pada pemberdayaan masyarakat melalui pendekatan partisipatif dan pembelajaran untuk meningkatkan kesadaran dan pemahaman masyarakat terhadap potensi dan tantangan yang dimiliki untuk meningkatkan kualitas

kehidupan mereka, baik secara individu maupun kelompok.

Islam adalah agama yang mengatur segala aspek kehidupan manusia, mulai dari yang sederhana sampai yang rumit. Salah satu bentuk aturan Islam di dalam aspek kehidupan adalah dianjurkannya berdoa sebagai pengiring setiap perbuatan manusia, apakah sebelum atau sesudahnya agar mereka memperoleh keutamaan di dunia dan di akhirat.

Doa merupakan suatu permohonan dan pujian dalam bentuk ucapan dari hamba yang rendah kedudukannya pada Rab Yang Mahatinggi. Doa itu adalah inti ibadah dan yang paling berarti dari sesuatu itu (ibadah), karena bacaan doa dalam setiap ibadah kita itu mengandung doa.

Doa juga merupakan ibadah yang merefleksikan permohonan pertolongan dan pengharapan kasih sayang seorang manusia sebagai hamba dengan menunjukkan sikap butuh dan tak berdaya kecuali atas pertolongan Allah SWT.

Tujuan berdoa tidak hanya meminta kepada Tuhan untuk mewujudkan keinginan saja, tetapi berharap kegiatan yang dilakukan mendapatkan berkah dan keridhoan dari Sang Pencipta. Mengajarkan anak berdoa dalam setiap kegiatan juga dapat melatih kedisiplinan, kesabaran dan selalu mengingat Allah baik dalam memulai kegiatan hingga mengakhiri kegiatan. Menerapkan pembiasaan agar anak terbiasa dalam setiap kegiatan sangatlah penting karena dasar bagi anak dalam bersikap sehingga mempunyai kepribadian yang kuat serta akhlak yang terpuji.

Mempelajari doa sehari-hari merupakan salah satu kegiatan pembelajaran anak pada usia dini, namun pada faktanya anak remaja bahkan sampai orang dewasa pun banyak yang belum mengetahui doa sehari-hari atau lupa karena biasanya ketika sudah hafal tapi tidak di praktekkan dan diamalkan dalam keseharian.

Dengan berangkat dari latar belakang tersebut, maka kami menjalankan program Kuliah Kerja Nyata dengan tema: "Melatih Bacaan Doa Sehari-hari pada Remaja" agar mereka bisa hafal dan membiasakan diri untuk mengamalkan doa-doa tersebut sehingga dalam melakukan aktivitas apapun dibiasakan dengan membaca doa. Dengan

bekerjasama dengan mitra di lingkungan RT 007/04 Kelurahan Ulujami, Kecamatan Pesanggrahan, Jakarta Selatan, DKI Jakarta.

2. METODE

Metode pelaksanaan yang dilakukan pada kegiatan ini yaitu dengan mengadakan pertemuan langsung secara offline dengan para remaja yang ada di lingkungan mitra yaitu RT 007/04 Ulujami, Pesanggrahan, Jakarta Selatan. Di dalam pertemuan tersebut, kami melakukan beberapa kegiatan inti yaitu memberikan pemahaman pentingnya berdoa di dalam segala aktivitas apapun, melatih bacaan doa sehari-hari, kemudian menghafalnya secara bersama-sama, mengadakan tes hafalan doa-doa tersebut lalu tiga orang peserta terbaik kami berikan apresiasi, dan yang terakhir menghimbau kepada mereka agar senantiasa mengamalkan doa sehari-hari yang sudah mereka pelajari kedalam kesehariannya.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

A. Pelaksanaan

Memberikan pemahaman pentingnya menerapkan doa sehari-hari

Di awal pertemuan kami menjelaskan betapa pentingnya di dalam keseharian kita, di dalam segala aktivitas apapun itu dianjurkan untuk membaca doa. Paling minimal yaitu dengan membaca basmalah. Agar segala aktivitas kita menjadi pahala dan menjadi berkah di dalam kehidupan kita.



Gambar 1. Kegiatan pemahaman pentingnya doa sehari-hari



Gambar 2. Kegiatan pemahaman pentingnya doa sehari-hari

Melatih bacaan doa sehari-hari kepada remaja

Kami membagikan materi terkait doa-doa sehari-hari kepada peserta dan melatih bacaannya dengan membacanya bersama-sama dan diulangi secara individu.



Gambar 3. Kegiatan pembacaan doa sehari-hari bersama-sama

Menghafal doa-doa tersebut bersama

Setelah diberikan materi dan dilatih membacanya, peserta diberikan waktu untuk menghafalnya dan kemudian menyeter hafalannya kepada kami.



Gambar 4. Proses menghafal doa sehari-hari

Pemberian hadiah bagi tiga peserta terbaik

Kami memberikan apresiasi kepada tiga peserta terbaik karena antusiasnya sangat tinggi, hafalannya cepat, serta punya semangat untuk menerapkannya di dalam kesehariannya.



Gambar 5. Pemberian apresiasi peserta terbaik

Menghimbau mereka untuk senantiasa mengamalkan doa sehari-hari tersebut

Di akhir pertemuan, kami menghimbau dan mengajak para remaja agar kita senantiasa mengamalkan doa-doa tersebut supaya kita mendapatkan berkah di segala aktivitas kita.



Gambar 6. Foto bersama setelah selesai kegiatan

Hasil Evaluasi

Setelah melaksanakan program, kami menyadari ada beberapa kekurangan sehingga membuat kegiatan ini kurang maksimal. Diantaranya adalah waktu dan kapasitas orang sangat dibatasi karena merupakan persetujuan dari mitra yang mana disebabkan karena kondisi pandemi saat ini.

Tapi secara umum, program ini dapat berjalan dengan lancar karena Alhamdulillah

kami telah mencapai tujuan bersama dalam program ini.

4. KESIMPULAN

KKN merupakan salah satu mata kuliah wajib yang harus ditempuh oleh mahasiswa, tetapi tidak dilakukan di dalam ruang kelas, melainkan melalui berbagai kegiatan di tengah-tengah masyarakat. Dengan adanya KKN inilah mahasiswa diharapkan mampu menjadi bagian dari masyarakat secara aktif, kreatif, dan inovatif terlibat dalam dinamika yang terjadi di masyarakat.

Doa merupakan ibadah yang merefleksikan permohonan pertolongan dan pengharapan kasih sayang seorang manusia sebagai hamba dengan menunjukkan sikap butuh dan tak berdaya kecuali atas pertolongan Allah SWT. Tujuan berdoa tidak hanya meminta kepada Tuhan untuk mewujudkan keinginan saja, tetapi berharap kegiatan yang dilakukan mendapatkan berkah dan keridhoan dari Sang Pencipta.

Membaca doa sebelum melakukan aktivitas apapun sangatlah penting agar aktivitas apapun yang kita lakukan, memperoleh keberkahan dari-Nya. Tapi kadang kita lupa dan menyepelekan. Dengan cara mengamalkan doanya di dalam keseharian kita, maka doa itu akan melekat sehingga kita tidak akan lupa.

UCAPAN TERIMA KASIH

Dari kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat yang dikemas dalam bentuk KKN, kami dari kelompok 73 program 5 KKN UMJ mengucapkan banyak terimakasih kepada LPPM Universitas Muhammadiyah Jakarta yang telah mendanai dan memfasilitasi KKN UMJ Berbasis *Hybrid* 2021. Dan ketua RT 007/04 Ulujami atas perizinan untuk melakukan program Kuliah Kerja Nyata kelompok kami. Serta kami ucapkan banyak terima kasih kepada Dosen Pembimbing Lapangan kami, yaitu bapak Hamli Syaifullah, SE. Sy., M.Si. yang telah maksimal membimbing kami memberikan arahan dan masukan-masukan dari awal kegiatan sampai akhir pembuatan laporan dan semnaskat Kuliah Kerja Nyata Universitas Muhammadiyah Jakarta 2021 ini.

DAFTAR PUSTAKA

Hamadi, M. R., Lumenta, A., & Putro, M. D.
(2017). Rancang Bangun Aplikasi Game
Edukasi Hafalan Doa Agama Islam.
Jurnal Teknik Informatika, 1(12), ISSN:
2301-8364.

Herlina. (2014). *Peningkatan Kemampuan
Membaca Doa Dalam Kegiatan Sehari-
Hari Melalui Pembiasaan Pada Anak
Usia 5-6*. Pontianak : FKIP UNTAN

Muhammad Ismail Ishak. (2007).
Ensiklopedia Do'a dan Dzikir. Jakarta:
Penerbit Alifbata

Pemerintah Indonesia. 2003. *Undang-Undang
Republik Indonesia Nomor 20 Tahun
2003 tentang Sistem Pendidikan
Nasional. Lembaran RI Tahun 2003 No.
20*. Jakarta : Sekretariat Negara.

